

BEZIRKSVERWALTUNG IN DER STEIERMARK



Die Bezirkshauptmannschaft Murtal

Sitz: Judenburg

Mit **Gesetz vom 19. Mai 1868** und **Wirkung vom 31. August 1868** wird die Bezirkshauptmannschaft Judenburg, welche die vormaligen Bezirksämter Judenburg, Knittelfeld, Oberzeiring und Obdach umfasst, errichtet.

1. Oktober 1907: Errichtung der Expositur Knittelfeld der Bezirkshauptmannschaft Judenburg.

1. Juni 1932: Auflassung der Expositur Knittelfeld.

15. Oktober 1938: An die Stelle der Bezirkshauptmannschaft tritt der „Verwaltungsbezirk“.

1. Jänner 1939: An die Stelle des Verwaltungsbezirkes tritt der „Landkreis“, an dessen Spitze der „Landrat“ steht.

18. Juni 1945: Errichtung einer provisorischen Bezirkshauptmannschaft in Knittelfeld.

20. Juli 1945: Die „Landkreise“ bzw. „Landräte“ werden für aufgelöst erklärt und die Bezirkshauptmannschaften wiedererrichtet.

23. Juli 1945: Auflösung der provisorischen Bezirkshauptmannschaft Knittelfeld und Fortführung der Tätigkeit als Politische Expositur der Bezirkshauptmannschaft Judenburg.

20. Februar 1946: Errichtung der Bezirkshauptmannschaft Knittelfeld.

1. Jänner 1980: Änderung der Grenzen der Gemeinden Großlobming (Bez. Knittelfeld) und Maria Buch-Feistritz (Bez. Judenburg).

1. Jänner 2012: Zusammenführung der Bezirke Judenburg und Knittelfeld zum neuen Bezirk Murtal. Die Bezirkshauptmannschaft unterhält sowohl in Judenburg als auch in Knittelfeld einen Standort.

Seit der jüngsten Gemeindestrukturereform umfasst der Bezirk Murtal **20 Gemeinden**.

Bezirkshauptleute Judenburg ab 1945

Prinz Engelbert von Croy (1945)
Dr. Karl Hammer (1945–1951)
Dr. Cyrill Ludvik (1951–1963)
Dr. Adolf Pritzer (1963–1969)
Dr. Karl Wratschko (1970–1974)
Dr. Wilhelm Schönegger (1975–1978)
Dr. Erwin Vollmann (1979–1988)
Dr. Dieter Schwarzbeck (1989–2008)
Mag. Ulrike Buchacher (2008–2011)

Bezirkshauptleute Knittelfeld ab 1945

Dr. August Komoraus (1945–1946)
Dr. Ferdinand Polzer (1946)
Dr. Rudolf Petru (1946–1947, provisorischer Leiter)
Dr. Rudolf Riedl (1947–1978)
Dr. Hans Leikauf (1979–1987)
Dr. Alois Binder (1987–1991)
Dr. Werner Wurzbach (1992–2011)

Bezirkshauptleute Murtal seit 2012

Mag. Ulrike Buchacher (seit 2012)



Links: Errichtung der Bezirkshauptmannschaft Judenburg, Kapellenweg 11, um 1980.

STADTGEMEINDE JUDENBURG

Rechts: Bezirkshauptmannschaft Knittelfeld, um 1945.

STADTARCHIV KNITTELFELD



Bezirkshauptmannschaft Judenburg, Kapellenweg 11, 2011. STADTGEMEINDE JUDENBURG



Standort Knittelfeld der Bezirkshauptmannschaft Murtal, Anton-Regner-Straße 2, 2018. BH MURTAL



Das Land
Steiermark